
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA/ASSEMBLEIA DO DEPARTAMENTO 1 

DE ODONTOPEDIATRIA E ORTODONTIA DA FACULDADE DE ODONTOLOGIA 2 

DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE MINAS GERAIS REALIZADA NO DIA 03 DE 3 

MARÇO DE 2015. Aos três dias do mês de março de 2015, às 12h45min, na sala 4 

2930, do prédio da Faculdade de Odontologia, mediante prévia convocação, reuniram-5 

se na Câmara/Assembleia do Departamento de Odontopediatria e Ortodontia da 6 

Faculdade de Odontologia da UFMG, sob a presidência da Sra. Chefe do OPO, Profª. 7 

Miriam Pimenta Parreira do Vale, os seguintes professores: Alexandre Fortes 8 

Drummond, Carolina de Castro Martins, Elizabeth Maria Bastos Lages, Fernanda 9 

Bartolomeo Freire Maia, Fernanda de Morais Ferreira, Henrique Pretti, Isabela Almeida 10 

Pordeus, José Ferreira Rocha Júnior, Júnia Maria Cheib Serra Negra, Leonardo 11 

Foresti Soares de Menezes, Saul Martins de Paiva e Sheyla Márcia Auad; a 12 

representante dos servidores técnico-administrativos em Educação Sandra Helena da 13 

Silva e a representante dos discentes, Thais Bárbaro. Deixou de comparecer, com 14 

justificativa, a professora Patrícia Maria Pereira de Araújo Zarzar. Com o “quorum” 15 

atingido a Srª. Chefe Profª. Miriam Pimenta Parreira do Vale iniciou os trabalhos, para 16 

cumprir a seguinte pauta: 01- Comunicados; 02- Discussão e aprovação da ata do dia 17 

26 de novembro de 2014; 03- Aprovações “Ad referendum”; 04- Discussão da 18 

alocação das 03 vagas concedidas ao OPO; 05- Solicitação de orientadores para 19 

TCC; 06- Aprovação Projetos de Prestação de Serviços e de Curso de Atualização da 20 

área de Ortodontia; 07- Representação do OPO no COLGRAD da FOUFMG; 08- 21 

Entrega dos cronogramas das disciplinas do 1º semestre de 2015; 09- Aprovação dos 22 

Relatórios do PMG/2014, 10- Outros assuntos. A professora Miriam Pimenta Parreira 23 

do Vale cumprimentou a todos, deu as boas vindas à professora Fernanda de Morais 24 

Ferreira, que entrou em exercício dia 19/02/2015 no OPO, e deu início à reunião. 25 

PRIMEIRO PONTO DA PAUTA: Comunicados. a) A Sra. Chefe deu ciência sobre a 26 

resolução nº 04, de 16/12/2014, que trata da prestação de serviços voluntários, 27 

enfatizando que passou a vigorar a necessidade de realizar processo seletivo para 28 

seleção de Prestação de Trabalho Voluntário no âmbito da Faculdade de Odontologia. 29 

b) A Sra. Chefe deu ciência da resolução nº 09/99, de 25/11/99, que trata do Programa 30 

de Monitoria de Pós-Graduação da UFMG, destacando a questão do processo 31 

seletivo. c) A Sra. Chefe informou que, em relação ao Programa de Monitoria de 32 

Graduação – PMG, atualmente o OPO possui 03 (três) bolsas de monitoria de 33 

graduação, sendo 02 (duas) do Departamento e 01 (uma) da Congregação da 34 

FOUFMG. Dois bolsistas do ano de 2014 irão renovar seus contratos. Foi aberto o 35 

Edital 01/2015 para seleção a 01 (uma) vaga para bolsista de Monitoria de Graduação 36 

e 01 (uma) vaga para Monitoria Voluntária de Graduação. d) A Sra. Chefe informou 37 



sobre a abertura das inscrições para o VI Percurso Formativo Docente - GIZ. e) A Sra. 38 

Chefe informou sobre o pedido da Comissão de Coordenação de TCC encaminhado 39 

para professores orientadores de TCC, no qual é solicitado membros para compor 40 

banca dos seus orientandos. SEGUNDO PONTO DA PAUTA: A Srª. Chefe colocou 41 

em discussão e aprovação a ata do dia 26 de novembro 2014. APROVADA. 42 

TERCEIRO PONTO DE PAUTA: A Sra. Chefe colocou em discussão e aprovação os 43 

“Ad referenduns: a) Afastamento da professora Carolina de Castro Martins, no período 44 

de 22 a 24/03/2015, para ministrar aula  sobre “Revisão Sistemática e Meta-Análise” 45 

na Disciplina de Seminários de Pesquisas do Programa de Pós-Graduação em 46 

Odontologia da Universidade Estadual da Paraíba, em Campina Grande/PB; b) 47 

Afastamentos dos professores Fernanda de Morais Ferreira, Isabela Almeida Pordeus, 48 

Junia Maria Cheib Serra Negra, Patrícia Maria Pereira de Araújo Zarzar, Saul Martins 49 

de Paiva e Sheyla Márcia Auad, no período de 09 a 16/03/2015, para intercâmbio 50 

acadêmico em Congresso da IADR – International Association for Dental Research, 51 

em Boston/EUA; c) Solicitação de alteração de férias da professora Patrícia Maria 52 

Pereira de Araújo Zarzar de 02/07/15 a 31/07/15 para 23/02/15 a 09/03/15 e de 53 

15/07/15 a 29/07/15; d) Aprovação do projeto de pesquisa intitulado “Conhecimento e 54 

literacia em saúde bucal de professores do Ensino Fundamental: o primeiro passo 55 

para a construção da intersetorialidade”, apresentado pela aluna Anna Lúcia Melo 56 

Igdal, do Curso de Mestrado Profissional, área de concentração em Saúde Pública, 57 

sob a orientação da professora Isabela Almeida Pordeus. APROVADOS. QUARTO 58 

PONTO DE PAUTA: A Srª. Chefe colocou em discussão a destinação das 03 vagas 59 

concedidas ao OPO. O critério mérito foi apontado, porém, cabe ao plenário decidir 60 

qual critério será utilizado para a destinação das vagas. A Srª. Chefe apresentou 61 

indicadores de produtividade que serviram como subsídio para a discussão. O critério 62 

mérito foi levado em consideração para a alocação. Foi realizada a 1º votação onde 63 

seria destinada 01 vaga para a área de Odontopediatria e 01 vaga para a área de 64 

Ortodontia. APROVADAS por unanimidade. Foi realizada uma 2º votação para 65 

destinação da 3º vaga e o resultado foi o seguinte: 08 (oito) votos para 66 

Odontopediatria, 06 (seis) votos para a Ortodontia.. VAGA APROVADA PARA A ÁREA 67 

DE ODONTOPEDIATRIA. Foram criadas duas Comissões para realizar o processo de 68 

elaboração dos editais para cada uma das duas áreas. A Comissão que proporá o 69 

edital para a área de Ortodontia será composta pelos professores Elizabeth Maria 70 

Bastos Lages, Henrique Pretti e Miriam Pimenta Parreira do Vale. A Comissão que 71 

proporá o edital para a área de Odontopediatria será composta pelos professores 72 

Isabela Almeida Pordeus, Miriam Pimenta Parreira do Vale e Saul Martins de Paiva. 73 

QUINTO PONTO DA PAUTA: A Sra. Chefe informou que a Comissão de 74 



Coordenação de TCC solicitou a indicação de professores para orientação de TCC, 75 

sendo que atualmente o OPO orienta 45 alunos. A Sra. Chefe lembrou que nenhum 76 

professor pode orientar mais de 05 alunos, conforme já aprovado pela 77 

Câmara/Assembleia do OPO. Após discussão, ficou definida a oferta de mais 08 78 

vagas de orientação, sendo 02 para o professor José Ferreira Rocha Júnior, 02 para a 79 

professora Fernanda de Morais Ferreira, e 01 para cada professor relacionado a 80 

seguir: Isabela Almeida Pordeus, Elizabeth Maria Bastos Lages, Saul Martins de Paiva 81 

e Sheyla Márcia Auad. SEXTO PONTO DA PAUTA: A Sra. Chefe colocou em 82 

discussão o reoferecimento dos projetos de prestação de serviços, a saber: a) 83 

Atendimento Ortodôntico a Pacientes do Curso de Aperfeiçoamento em Ortodontia, 84 

coordenado pela professora Elizabeth Maria Bastos Lages; b) Atendimento 85 

Ortodôntico a Pacientes do Curso de Especialização em Ortodontia, coordenado pelo 86 

professor Henrique Pretti. APROVADOS. A Sra. Chefe colocou em discussão a oferta 87 

do Curso de Atualização em Ortodontia Preventiva e Interceptativa, coordenado pelo 88 

prof. Henrique Pretti. APROVADO. SÉTIMO PONTO DE PAUTA: A Sra. Chefe deu 89 

ciência do OF. COLGRAD Nº 001/2015 no qual o Colegiado de Graduação solicita a 90 

indicação de nomes para representarem o OPO junto ao COLGRAD, uma vez que o 91 

mandato das professoras Júnia Maria Cheib Serra Negra e Patrícia Maria Pereira de 92 

Araújo Zarzar terminou. Após discussão, ficou definido que as professoras Patrícia 93 

Maria Pereira de Araújo Zarzar (titular), Júnia Maria Cheib Serra Negra (1º suplente) e 94 

Carolina de Castro Martins (2º suplente) representarão o OPO junto ao Colegiado de 95 

Graduação da FOUFMG pelo período de 03 de março de 2015 a 02 de março de 96 

2017. OITAVO PONTO DE PAUTA: A Sra. Chefe lembrou aos professores para 97 

encaminharem para a Secretaria do OPO os cronogramas das disciplinas do 1º 98 

semestre de 2015. NONO PONTO DE PAUTA: A professora Elizabeth Maria Bastos 99 

Lages, coordenadora do OPO junto ao Programa de Monitoria da Graduação, 100 

apresentou para apreciação tanto o Relatório Geral quanto os Relatórios dos bolsistas 101 

de Monitoria de Graduação referentes ao ano de 2014. APROVADOS. A Sra. Chefe 102 

informou a necessidade de uma subcoordenação para o PMG. Após discussão, ficou 103 

definido que a professora Fernanda Bartolomeo Freire Maia será subcoordenadora do 104 

PMG. Outros Assuntos: a) A Sra. Chefe solicitou ao professor Saul Martins de Paiva 105 

que emitisse parecer da solicitação do pedido de Pós-Doc da professora Júnia Maria 106 

Cheib Serra Negra. b) A Sra. Chefe apresentou a distribuição de encargos para as 107 

atividades ofertadas pelo OPO para o primeiro semestre de 2015. c) A Sra. Chefe 108 

informou que a Comissão de Avaliação dos INAs Individuais, composta pelos 109 

professores Sheyla Márcia Auad (Presidente), Alexandre Fortes Drummond, Fernanda 110 

Bartolomeo Freire Maia e Saul Martins de Paiva; que a Comissão de Avaliação dos 111 



Planos de Trabalho, composta pelos professores Sheyla Márcia Auad (Presidente), 112 

Alexandre Fortes Drummond, Fernanda Bartolomeo Freire Maia e Saul Martins de 113 

Paiva; que a Comissão de Análise e elaboração do Relatório Global do OPO, 114 

composta pelos professores Miriam Pimenta Parreira do Vale (Presidente), Elizabeth 115 

Maria Bastos Lages, Isabela Almeida Pordeus e Sheyla Márcia Auad; e que a 116 

Comissão de avaliação do Plano de Trabalho a ser desenvolvido pelo OPO, composta 117 

pelos professores Miriam Pimenta Parreira do Vale (Presidente), Elizabeth Maria 118 

Bastos Lages, Isabela Almeida Pordeus e Sheyla Márcia Auad; passassem a ser 119 

permanentes. APROVADO. A Sra. Chefe informou que os relatórios individuais serão 120 

disponibilizados pela Secretaria do OPO dia 07/04/2015. d) O professor José Ferreira 121 

Rocha Júnior solicita aprovação de férias para o período de 15/06/2015 a 29/06/2015. 122 

APROVADO. A Sra. Chefe alertou que os pedidos de férias em período letivo tem que 123 

ser aprovados pelo Conselho Departamental e não por “ad referendum” da Chefia. e) 124 

O professor Henrique Pretti informou que o Curso de Especialização em Ortodontia 125 

passará a ser gratuito a partir de janeiro de 2016. f) A Sra. Chefe informou que a 126 

próxima reunião do Departamento será dia 25/03/15, quarta-feira. Sem mais nenhum 127 

assunto, a chefe do OPO, Profa. Miriam Pimenta Parreira do Vale, agradeceu a 128 

presença de todos e deu por encerrada a reunião e, para constar, eu, André Benedito 129 

Moura Dalsecco, Secretário do Departamento de Odontopediatria e Ortodontia lavrei e 130 

assino a presente ata, que será colocada em discussão e votação na próxima reunião 131 

e, se aprovada, será subscrita pelos membros a ela presentes. Ata aprovada no dia 26 132 

de maio de 2015. 133 
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